



PROTOKOLL

Gremium/ Ausschuss: Ausbildungsausschuss
Sitzung: ☒ regulär ☐ außerordentlich
Ort/Format: Teams Meeting
Datum: 05.08.2026
Uhrzeit: 20:02 Uhr
Ende: 21:13 Uhr
Sitzungsleitung: Clara Friedrich
Protokollführerin: Ricah Wolf
Verteiler: Fachausschuss Ausbildung, Prä und LR
Versand: 19.08.2026
Einspruchsfrist: 02.09.2026
Nächste Sitzung: 30./31.10.2026

ANWESENHEIT

MITGLIEDER (STIMMBERECHTIGT):

Name	Funktion	anwesend	entschuldigt	unentschuldigt
Clara Friedrich	Ressortleitung	☒	☐	☐
Antje Stratmann	Stellv. Ressortleitung	☐	☒	☐
Anna Siebolds	OM	☒	☐	☐
Anna Krolow	OM	☐	☒	☐
Glenn Kessner	OM	☒	☐	☐
Nora Kollmeyer	OM	☒	☐	☐
Svenja Braun	OM	☒	☐	☐
Angela Hütter	LV Westfalen-Lippe	☐	☒	☐
Christina Gerds	LV Norddeutschland	☒	☐	☐

Dörte Mitgau	LV Hessen	☐	☐	☐
Irene Reber	LV Bayern	☒	☐	☐
Jens Füchtenschnieder	LV Baden-Württemberg	☐	☒	☐
Johanna Klug	LV Weser-Ems	☒	☐	☐
Jörg Roggensack	LV Rheinland	☒	☐	☐
Steffi Bahn	LV Rheinland-Pfalz-Saar	☒	☐	☐
Suzan Beuk	LV Hannover-Bremen	☐	☒	☐
Andrea-Katharina Rostock	Ausbildervertreterin bis 2026	☒	☐	☐
Dieter Becker	Stellv. Ausbildervertreter bis 2026	☐	☒	☐
Christoffer Eichhorn	Trainervertreter bis 2026*	☐	☐	☒
Savitha Dörfel	kommissarisch Trainervertreterin bis 2026	☒	☐	☐

*Die Trainervertreter haben eine gemeinsame Stimme.

BUNDESGESCHÄFTSSTELLE/ GÄSTE / REFERENTEN (NICHT STIMMBERECHTIGT):

Name	Funktion/Organisation	anwesend
Ricah Wolf	Bundesgeschäftsstelle / Protokollführung	☒
Hannah Neumann	Gast Inklusionsteam	☒
Katharina Piost	Gast Inklusionsteam	☒
Annika Osterloh	Gast Inklusionsteam	☒

BESCHLUSSFÄHIGKEIT: ☒ Ja ☐ Nein (Stimmberechtigte: __12__ / anwesend: __16__)

TAGESORDNUNG

TOP	Thema	Ergebnis/Status
1	Begrüßung und Eröffnung durch die Sitzungsleitung	☒ erledigt ☐ vertagt
2	Feststellung der Beschlussfähigkeit, Bekanntgabe von Vertretungen, Tagesordnung, ggf. Genehmigung einer geänderten TO	☒ erledigt ☐ vertagt
3	Feststellung der Nicht-Öffentlichkeit der Sitzung	☒ erledigt ☐ vertagt
4	Genehmigung des Protokolls der Vorsitzung, ggf. Behandlung von Einsprüchen	☒ erledigt ☐ vertagt
5	Aktuelles	☒ erledigt ☐ vertagt
6	Vorstellung Inklusionsteam	☒ erledigt ☐ vertagt
7	Termine	☒ erledigt ☐ vertagt
8	Verschiedenes	☒ erledigt ☐ vertagt

ERGEBNISSE NACH TOP

TOP 05 – Aktuelles

KURZINFO:

Die Trainertagung findet in Münster Handorf statt. Die weitere Organisation ist derzeit in Arbeit.

Die AG Lernunterlagen stockt derzeit etwas, da die Unterlagen erst in ein einheitliches Layout passend zum Corporate Design gebracht werden sollen.

TOP 06 – Vorstellung Inklusionsteam

KURZINFO:

Das Team besteht derzeit aus Katharina Piost, Annika Osterloh und Hanna Neumann. Alle drei Teammitglieder sind Reiter mit Handicap auf unterschiedlichen Niveaus und mit

unterschiedlichen Schwerpunkten. Entstanden ist das Team durch die Zukunftswerkstätten mit dem Ziel, das Thema Inklusion im IPZV voranzutreiben. Dort wurden bereits Themenideen gesammelt. Diese werden nach Überarbeitung an das Ausbildungsressort weitergegeben.

Es gibt den Wunsch, dass bei Fragen zu Anpassungen im Bereich API oder in den anderen Ressorts das Team mit einbezogen wird und so einen besseren Ablauf und Umgang zu ermöglichen.

Das Team ist bisher noch nicht offiziell benannt worden vom Bundesverband. Es finden aber noch Gespräche mit dem Verband statt.

TOP 07 – Termine

Nächste Sitzung Große Sitzung im Oktober – Online per Teams

30.10. Ab 17 Uhr, 31. ganztägig ab 10 Uhr

TOP 08 – Verschiedenes

Pferdewirte – Trainer C Anerkennung

Das Thema ist aus der letzten Herbstsitzung entstanden. Das Thema soll in der diesjährigen Sitzung nochmal angesprochen werden. Derzeit gibt es aber keine weiteren Informationen.

Reitabzeichen Kurse

Die Kurse und der Ablauf der Prüfung müssen nochmal besprochen werden. Es gab wohl Kurse, die gekürzt worden sind und Prüfungen bei denen Prüfer zum Teil online dazugeschaltet wurden. Dies ist so nicht gewünscht.

Es gibt den Einwand, dass es eine Beschwerdestelle bzw. eine Ansprechperson für solche Probleme braucht. Auch die Landesverbände könnten mit integriert werden. Das Thema wird in der Novembersitzung mit auf die Tagesordnung genommen.

Bewertungsbögen API

Bisher gibt es Bewertungsbögen nur für Trainerfortbildungen und Kurse, aber nicht für API-Kurse. Es gibt mehrere Ideen, wie Onlinebögen zum Download auf der Homepage oder auch einen API-Prüferbericht für die Prüfer. Auch die Prüferkonstellation sollte bedacht werden. Das Thema wird im Herbst besprochen.

Ziel der Ausbildung

Frage. Was ist das Ziel der Ausbildung und wo möchte sich der Verband positionieren?

Die SLO-Gruppe hat sich bereits Gedanken dazu gemacht und eine interne Liste erarbeitet.

Das Thema soll Ressortübergreifen besprochen werden. Dr. Michael Weishaupt hat zum Thema bereits Vorträge gehalten. Dort wurden gute Ansätze besprochen. Clara nimmt das Thema mit in die nächste Präsidiumssitzung.

Sonstiges

Es gab ein Gespräch zwischen dem geschäftsführenden Vorstand und den Ausbildern. Das Gespräch lief gut und soll in Zukunft wiederholt werden.

Die Ressorts Richten und Sport waren ursprünglich mal unter dem Ressort Sport zusammengefasst. Auch der Breitensport war mal mehr im Ressort Sport integriert.

Im Ressort Sport hat sich nun eine AG gefunden zum Thema Einstieg ins Turnierreiten/Leichte Prüfungen.
